



Gemeinde Fällanden
Fällanden Benglen Pfaffhausen

Medienmitteilung des Gemeinderats Fällanden

Fällanden, 21. Dezember 2021

Zentrumsentwicklung Fällanden

Aus den beiden bisherigen Bevölkerungs-Workshops vom 20. Juni 2020 und 2. Oktober 2021 resultieren folgende Stossrichtungen für die weitere Projektbearbeitung:

- Der Standort des Gemeindehauses bleibt an der Schwerzenbachstrasse 10.
- Das Gestaltungskonzept «grau» bildet die Basis für den zu erarbeitenden Masterplan.
- Die Wigartenstrasse soll zu einer Begegnungszone mit Tempo 20 werden.
- Der Gestaltungsperimeter erstreckt sich auch auf die andere Seite der Schwerzenbachstrasse und bezieht die Kreuzung Wigarten-/Sunnetalstrasse mit ein.

Für die externen Kosten und die Projektbegleitung hat der Gemeinderat für die Weiterbearbeitung der Zentrumsentwicklung und des Gemeindehaus-Projekts einen Kredit von rund 90'000 Franken bewilligt.

Der nächste Bevölkerungsworkshop ist im Sommer 2022 geplant.

Weiterführung des Integrationsprogramms

Die Gemeinde Fällanden arbeitet bereits seit 2014 im Rahmen einer Leistungsvereinbarung mit der kantonalen Fachstelle für Integrationsfragen zusammen. Aufgrund der ausgewogenen Vielfalt der kommunalen Integrationsangebote wurde Fällanden vom Kanton in die Kategorie der Kerngemeinden eingestuft (die nachfolgenden Kategorien sind die Fokus- und Initiativgemeinden), was den positiven Effekt hat, dass höhere kantonale Beiträge ausgerichtet werden.

Der Gemeinderat hat beschlossen, für die Weiterführung des Integrationsprogramms 2022–2023 erneut einen Rahmenvertrag und eine Leistungsvereinbarung mit dem Kanton Zürich abzuschliessen. Gemäss dieser übernimmt der Kanton einen jährlichen Kostenbeitrag von rund 25'500 Franken.

Bestandteil des Integrationsprogramms sind seit längerer Zeit die Deutschkurse, für die eine grosse Nachfrage besteht. Für zwei Deutschkurse tagsüber mit Kinderbetreuung und einen Deutschkurs abends ohne Kinderbetreuung hat der Gemeinderat bis Ende 2023 einen Kredit von insgesamt rund 88'700 Franken bewilligt (davon Fr. 8'265.– als Nachtragskredit). Die Deutschkurse werden weiterhin von der Stiftung wbk Dübendorf organisiert.

Auch das Projekt «Startklar – Fit für Kindergarten und Schule» wird im Rahmen des Integrationsprogramms weitergeführt. Bei diesem Projekt werden Familien mit Migrationshintergrund für die frühe Förderung ihrer Kinder, insbesondere auch im Elternhaus, sensibilisiert

und auf die Schulkarriere vorbereitet. Inhaltlich ergänzt «Startklar» das bereits bewährte Projekt «Eltern-Kind-Lesen», das den Fokus auf Leseanimation legt, sowie das Angebot der Spielgruppe Plus. Hierfür hat der Gemeinderat für die Jahre 2022–2025 einen Kredit von total 20'000 Franken – also 5'000 Franken pro Jahr – bewilligt.

Bring- und Holtag

In jedem Haushalt gibt es Gegenstände, die noch intakt und funktionsfähig sind, aber nicht mehr benötigt und demzufolge entsorgt werden, obwohl die Lebensdauer noch lange nicht erreicht wurde. Mit dem Bring- und Holtag möchte die Gemeinde Fällanden eine Tauschplattform für solche Gegenstände anbieten – nicht zuletzt, da der traditionelle Fällander Flohmarkt seit diesem Jahr mangels Organisatoren nicht mehr durchgeführt wird.

Der Bring- und Holtag ist für Samstag, 19. März 2022 auf dem Zwicky-Areal (bei schlechtem Wetter in der Zwicky-Fabrik) geplant. Die weiteren Informationen und Details folgen rechtzeitig mit einem Flyer, der in alle Haushalte verteilt wird.

Weitere Beschlüsse und Kenntnisnahmen des Gemeinderats

- Mit der Kontrolle des ruhenden Verkehrs und dem Ordnungsdienst hat der Gemeinderat für ein weiteres Jahr die Seewache Sicherheitsdienste AG beauftragt und hierfür einen Kredit von total 65'000 Franken bewilligt.
- Aktuell läuft ein Submissionsverfahren für das Gesamtpaket des Gemeindeingenieurwesens. Bis zu dessen Abschluss, d. h. voraussichtlich bis 28. Februar 2023 (vorbehältlich allfälliger Rekurse), wird das Vertragsverhältnis mit der Gossweiler Ingenieure AG für die feuerpolizeilichen Aufgaben zu den bisherigen Konditionen befristet verlängert.
- Für den Ersatz des defekten Salzstreuers für den Winterdienst hat der Gemeinderat einen Kredit von 8'500 Franken als gebundene Ausgabe bewilligt.
- Die Projektabrechnung für die Fahrbahnsanierung an der Bodenacherstrasse 26–105 in Benglen im Betrag von total Fr. 797'828.30 inkl. MWST mit Mehrkosten von Fr. 16'928.30 inkl. MWST (+2.17 %) wurde genehmigt.
- Die Projektabrechnung für die Erstellung der E-Ladestation an der Schwerzenbachstrasse 40 in Fällanden im Betrag von Fr. 74'525.96 exkl. MWST mit Minderkosten von Fr. 5'474.04 exkl. MWST (-6.84 %) wurde genehmigt.
- Die Projektabrechnung für die Sanierung der Personenunterführung an der Maurstrasse in Fällanden im Betrag von insgesamt Fr. 61'631.70 inkl. MWST mit Mehrkosten von Fr. 21'631.70 inkl. MWST (+54.07 %) wurde genehmigt. Die Mehrkosten begründen sich vor allem durch nicht vorhersehbare Aufwendungen für Betonarbeiten und Beschädigungen.
- Die Betriebsbewilligung der Kindertagesstätte Villa Wunderchiste wurde für die Jahre 2022–2025 verlängert.
- Gemäss Personalverordnung werden für das Personal der Gemeinde Fällanden allfällige Teuerungszulagen im gleichen Umfang ausgerichtet wie für das Staatspersonal. Der Regierungsrat hat Ende Oktober 2021 entschieden, dem kantonalen Personal mit Wirkung ab 1. Januar 2022 eine Teuerungszulage von 0.9 % auszurichten. Aufgrund der späten Mitteilung über diesen Teuerungsausgleich ist im Budget 2022, das von der Gemeindeversammlung am 24. November 2021 genehmigt wurde, kein Teuerungsausgleich enthalten. Demzufolge hat der Gemeinderat hierfür eine gebundene Ausgabe in der Höhe von Fr. 87'781.40 zulasten der Erfolgsrechnung 2022 bewilligt.

Weitere Auskünfte für Medienschaffende

Leta Bezzola, Gemeindeschreiberin, leta.bezzola@faellanden.ch, Telefon 043 355 35 96

Tobias Diener, Gemeindepräsident, tobias.diener@faellanden.ch

Gemeindeverwaltung Fällanden

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'L. Bezzola Moser'.

Leta Bezzola Moser
Gemeindeschreiberin